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Россия и КРым вместе навсегда

Александр Журавлев, заместитель председателя За-
конодательного Собрания Челябинской области (фрак-
ция «Единая Россия»):

– Я вспоминаю наш первый митинг, прошедший год 
назад, когда мы поддержали крымчан, которые, будучи 
еще в составе Украины, выразили желание присоединить-
ся к России. Крым был и остается частью России. Сегодня 
мы отмечаем годовщину вхождения полуострова в состав 
Российской Федерации. Это очень символично, потому что 
в этом году мы также отмечаем 70-летие Великой Победы. 
Отрадно, что вместе с нами его будут отмечать и те, кто за-
щищал Севастополь и весь Крымский полуостров от наше-
ствия фашистов. Именно это привело нас сегодня на митинг. 
Сегодня во всем мире проходят обсуждения правильности 
или неправильности присоединения Крыма к России. Ду-
маю, история и время рассудит. Но то, что мы не допустили 
такого кровопролития, геноцида и разрушений, которые 
мы наблюдаем в Восточной Украине, — это дорогого стоит. 
Полуостров стал территорией безопасности — это большая 
заслуга нашего президента, правительства и всего нашего 
народа, своевременно поддержавшего крымчан. Я по-
здравляю всех россиян с тем, что мы собрались все вместе, 
что мы единая страна, в составе которой находится такой 
прекрасный полуостров Крым.

Игорь Егоров, депутат Законо-
дательного Собрания Челябинской 
области (фракция КПРФ):

– Сегодня мы отмечаем годовщи-
ну события, которое является одним 
из ключевых в прошедшем году. Воз-
вращение Крыма к его историческим 
корням объединило весь наш народ, 
подняло дух патриотизма. Мы, как на-
стоящие граждане, патриоты своей 
страны, сегодня вышли на митинг, что-
бы продемонстрировать свою солидар-
ность с президентом и правительством 
Российской Федерации. Мы полностью 
поддерживаем решение руководства 
нашей страны, и сложно переоценить 
его значение.

Владимир Горнов, депутат Законодательного Собрания Челябинской обла-
сти (фракция «Единая Россия»):

– Воссоединение Крыма с Россией — это настоящий праздник не только для 
жителей полуострова, но и для всей России. К нам вернулась наша историческая 
территория и выход к Черному морю. И сегодня мы собрались на общем митинге для 
того, чтобы вместе порадоваться этому событию.

Прошлой весной вся страна от Калинин-
града до Владивостока вышла на цен-
тральные площади городов, чтобы под-

держать жителей Крымского полуострова, поже-
лавших вернуться в состав Российской Федерации. 
Все произошло быстро, неожиданно и казалось 
нереальным: неужели мы снова вместе? Спустя 
год мы понимаем: иначе было никак. 18 марта 
челябинская площадь Революции снова пестрила 
флагами общественных объединений, партий и 
районов города, а также транспарантами с лозун-
гами «Крым наш!», «Мы вместе!», «Наши деды 
отстояли, и мы отстоим», «Чужого нам не надо, но 
своего не отдадим!» и многими другими. Тысячи 
челябинцев от мала до велика собрались вече-
ром в середине рабочей недели на праздничный 
концерт, чтобы всем вместе еще раз отметить 
историческое событие, ставшее поистине нацио-
нальным праздником.

Среди участников митинга подполковник 
запаса летчик Владимир Першин. В небе и на 
земле Крыма он был не раз, а потому особенно 
радовался, когда они стали нашими.

– Мы с удовольствием пришли на митинг, – 
делится эмоциями Владимир Першин. – Мы 
не раз летали в Крыму и поддерживаем связь 
с его народом. Там проживает 90 процентов 
русских людей, и они действительно сами хотели 
вернуться в состав России. Мы поддерживаем 
политику президента Владимира Путина. Все 
было сделано вовремя, и мы очень довольны, 
что воссоединение произошло. Крым не отда-
дим никому. Это наша территория, за которую 
воевали наши предки.

Кстати, в праздничном митинге активное 
участие приняло и молодое поколение: выстро-
ившись в колонны, они шли по площади, раз-
махивая разноцветными флагами студенческих 
отрядов и вузов. 

– Мы со студентами пришли на это знамена-
тельное событие потому, что мы рады и горды, 
что справедливость восторжествовала: истори-
чески Крым принадлежал России и наконец-то 
он вернулся домой, – говорит представитель 
Челябинского юридического колледжа Сергей 
Назаров.

Выразить свою солидарность с решением и 
действиями руководства страны, поддержать 
крымчан и разделить со всей страной радость 
воссоединения вместе с горожанами вышли и 
депутаты регионального парламента от разных 
фракций.

18 марта депутаты областного парламента 
вместе с челябинцами приняли участие 
в общественном митинге, посвященном 
годовщине присоединения Крыма к 
России, выразив поддержку президенту, 
правительству и всем жителям Крымского 
полуострова.

Оксана ВЕЛИКАЯ, фото Наиля ФАТТАХОВА

Петр Дементьев, депутат Законо-
дательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»):

– Я посчитал необходимым принять 
участие в митинге потому, что меня 
очень беспокоит тема воссоединения 
Крыма с Россией, особенно настроения 
тех, кто живет на Украине. Принимая 
участие в митинге, я выражаю свою под-
держку принятого год назад решения на-
шего президента и жителей Крыма. Такие 
митинги проводятся по всей стране, и все 
вместе мы показываем, что у нас есть 
единое мнение: Крым с нами, он наш и 
всегда будет нашим. Я думаю, такие ми-
тинги будут только способствовать еще 
большему единению нашего народа.

Владимир Мякуш, председатель За-
конодательного Собрания Челябинской 
области:

– Ровно год назад каждый житель Крыма 
принял для себя судьбоносное решение, про-
голосовав за вхождение в Российскую Феде-
рацию. С тех пор Республика Крым и город 
Севастополь вернулись в состав России, стали 
новыми полноправными субъектами РФ. Это 
событие я считаю историческим для нашей 
страны. Решение, принятое населением Крыма, 
говорит о том, что жители полуострова связы-
вают свою судьбу исключительно с Россией. У 
наших народов – общая история, общее на-
стоящее и общее будущее.
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В Законодательном Собрании состоялось заседание 
рабочей группы по вопросу приватизации 
общежитий. Заседание провел первый заместитель 
председателя Законодательного Собрания 
Челябинской области Юрий Карликанов (фракция 
«Единая Россия»). Основная цель создания рабочей 
группы – поиск механизмов приватизации 
общежитий.

Открывая заседание группы, Юрий Карликанов 
отметил: «Нам предстоит сложная работа, но 
она имеет большое социальное значение. Уже 

сейчас мы понимаем, что однозначного, одинакового для 
всех пути решения этой проблемы не будет. Но помочь 
людям в реализации своих прав мы можем. Главная 
наша цель – найти правовые варианты решения».

В настоящий момент все общежития в области можно 
условно разделить на четыре категории: 15 общежи-
тий находятся в федеральной собственности, 117 – в 
оперативном управлении области, 67 – собственность 
муниципальных образований области, три общежития – 
собственность предприятий.

Позицию регионального министерства имущества и 
природных ресурсов озвучил первый заместитель ми-
нистра Валерий Кортушов. Минимущества области не 
возражает против передачи общежитий, находящихся 
в оперативном управлении, в собственность муниципа-
литета, после чего возможен перевод их в социальный 
найм, а затем приватизация помещений жильцами. 
Однако до настоящего момента надзорные органы не 
поддерживали данные решения, не находя для процес-
са приватизации общежитий правовой основы.

На заседании рабочей группы было высказано и мне-
ние отраслевых ведомств – министерства образования и 
министерства здравоохранения. Ведомства не возража-
ют против процесса передачи общежитий в муниципаль-
ную собственность.

Участники рабочей группы согласились с тем, что в об-
щежитиях необходимо провести перепись всех жильцов, 
установить количество людей, проживающих на закон-
ных основаниях, и установить категорию людей, которые 
не имеют законных оснований. Точная инвентаризация 
позволит двигаться дальше в решении проблемы, искать 
конкретные правовые механизмы.

Ирина ЯббАрОВА, фото Наиля ФАТТАХОВА 

ПРоблема ПРиватизации общежитий: 
деПутаты в ПоисКах Решения

ПРодолжаются отчеты федеРальных стРуКтуР

инициатива челябинсКих деПутатов 
ПоддеРжана в госдуме

По представленной депутатам информации, основ-
ным направлением деятельности госучреждения 
является проведение проверок, систематических 

наблюдений и мониторинга информации, размещенной в 
зарегистрированных СМИ.

В 2014 году по результатам проверок по контролю 
(надзору) в сфере СМИ управлением были выявлены 245 
нарушений действующего законодательства, составлено 
166 протоколов об административных правонарушени-
ях, выдано 11 предписаний об устранении нарушений 
действующего законодательства в сфере массовых ком-
муникаций, направлено 119 писем-требований об устра-
нении выявленных нарушений с установлением сроков 
устранения.

При осуществлении управлением мониторинга СМИ 
в течение 2014 года проанализированы материалы бо-
лее 4500 экземпляров печатных средств массовой ин-
формации и 5000 страниц интернет-СМИ. Рост объема 
мониторинга по сравнению с 2013 годом составил более 
72 процентов.

После проведения мероприятий государственного кон-
троля и надзора за соответствием обработки персональных 
данных требованиям законодательства РФ управлением 
выдано девять предписаний об устранении выявленных 
нарушений в данной сфере, за непредставление или не-
своевременное представление сведений в государствен-
ный орган, осуществляющий государственный контроль 
в отношении СМИ, был составлен 41 административный 
протокол, а 36 материалов направлено на рассмотрение в 
органы прокуратуры.

В целях оперативного и своевременного выявления 
признаков экстремизма и других противоправных дей-
ствий в агитационных материалах в период подготовки 
и проведения выборной кампании 2015 года в нашем 
регионе депутаты рекомендовали Управлению Федераль-
ной службы по надзору в сфере связи, информационных 
технологий и массовых коммуникаций по Челябинской об-
ласти продолжить мониторинг агитационных материалов, 
публикуемых в средствах массовой информации, распро-
страняемых на территории Челябинской области.

Напомним историю вопроса. С 1 января 2014 
года вступили в силу изменения в Федераль-
ный закон «О правовом положении иностран-

ных граждан в Российской Федерации», в частности, 
были установлены дополнительные условия участия 
иностранных граждан в трудовых отношениях. Соглас-
но новой редакции закона, временно пребывающий в 
РФ иностранный гражданин не вправе осуществлять 
трудовую деятельность по профессии (специальности, 
должности, виду трудовой деятельности), не указанной 
в разрешении на работу, а работодатель или заказчик 
работ (услуг) не вправе привлекать иностранного граж-
данина к трудовой деятельности по профессии (специ-
альности, должности, виду трудовой деятельности), не 
указанной в разрешении на работу.

Учитывая особую социальную значимость регули-
рования указанных правоотношений, депутаты южно-
уральского парламента сочли необходимым установить 
административную ответственность за нарушение за-
претов, предусмотренных в Федеральном законе «О 
правовом положении иностранных граждан в Россий-
ской Федерации».

В законодательной инициативе Законодательного Со-
брания, направленной в ноябре 2014 года в Госдуму, 
предлагалось установить в КоАП административную от-
ветственность:

– за осуществление иностранным гражданином или 
лицом без гражданства трудовой деятельности по про-
фессии (специальности, должности, виду трудовой дея-
тельности), не указанной в разрешении на работу (штраф 
от 2 до 5 тысяч рублей с административным выдворени-
ем за пределы Российской Федерации или без такового); 

– за привлечение к трудовой деятельности в Россий-
ской Федерации иностранного гражданина или лица без 
гражданства по профессии (специальности, должности, 
виду трудовой деятельности), не указанной в разре-
шении на работу (штраф на граждан – от 2 до 5 тысяч 
рублей; на должностных лиц – от 25 до 50 тысяч рублей; 
на юридических лиц – от 250 до 800 тысяч рублей либо 
административное приостановление деятельности на 
срок от 14 до 90 суток).

На днях комитет Госдумы по конституционному за-
конодательству одобрил поправки, предложенные За-
конодательным Собранием Челябинской области.

По поручению председателя Законодательного Собрания Челябинской области Владимира Мякуша 
все комитеты регионального парламента продолжают принимать и обсуждать отчеты различных 
федеральных структур, работающих на территории области. Комитет по информационной политике ЗСО 
на очередном заседании заслушал информацию об итогах работы в 2014 году Управления Федеральной 
службы по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций по 
Челябинской области.

Законодательная инициатива южноуральского парламента в виде поправок в Кодекс РФ об 
административных правонарушениях получила на днях одобрение на заседании комитета 
Государственной Думы по конституционному законодательству и государственному строительству. 
Изменения, предложенные Законодательным Собранием Челябинской области, касаются усиления 
ответственности за использование труда иностранных работников.

По-прежнему наблюдается отсутствие на российском фармацевтическом 
рынке отдельных лекарственных препаратов, для которых нет возможности 
аналоговой замены. Например, не на самом высоком уровне обеспеченность 

лекарствами больных, страдающих диабетом. Если говорить о неинсулинозависимых 
больных, то здесь уровень обеспеченность федеральных льготников лекарствами 
всего лишь 40%, региональных – 50%. На 92% обеспечены инсулинозависимые боль-
ные. Основная проблема – недостаточное финансирование. Также парламентарии 
отметили негибкую и довольно сложную систему закупок лекарственных препаратов. 
Особенно проблемный – сектор закупок медикаментов для льготных категорий 
граждан. Изменить ситуацию может лишь внесение изменений в федеральное за-
конодательство. Здесь стоит отметить, что депутаты Госдумы уже подготовили соот-
ветствующую законодательную инициативу, но пока вопрос не решен.

Отдельное внимание южноуральские парламентарии уделили обсуждению це-
нообразования на лекарственные препараты. Так, заместитель министра здравоох-
ранения Челябинской области Александр Кузнецов доложил депутатам о том, что 
областным минздравом проводятся как плановые, так и внеплановые проверки 
аптечных сетей. Пока ни одна из них не выявила каких-либо нарушений действую-
щего законодательства в сфере ценообразования, несмотря на заметное повышение 
стоимости многих медикаментов.

– В данном случае ситуация объясняется просто, – прокомментировал заммини-
стра. – В области действует постановление правительства, которое позволяет уста-
навливать определенный уровень наценки, и аптеки, повышая уровень цен ввиду 
экономических и макроэкономических причин, установленные правительством 
пределы не превышают. Что касается мониторинга ассортимента и цен на жизнен-
но необходимые лекарственные препараты, то он осуществляется ежемесячно 
федеральной службой по надзору в сфере здравоохранения. И надо отметить, что 
в данном случае ситуация по Уральскому федеральному округу оставляет желать 
лучшего, хотя Челябинская область внутри округа выглядит неплохо. Минздравом 
области также ведется самостоятельный мониторинг цен на данные препараты. За 
последние три месяца мы проанализировали ситуацию по ценообразованию на так 
называемый топ-100, то есть лекарственные препараты, которые наиболее востребо-
ваны населением Челябинской области. Средний рост в сравнении с декабрем 2014 
года на топ-100 в регионе составил 10,8%, на жизненно важные препараты – на 8,1%. 
Если говорить о лекарствах стоимостью до 50 рублей, то уровень повышения цен по 
сравнению с декабрем 2014 года составил 8%. 

В целом по России цены на медикаменты за февраль 2015 года подросли на 1,1%, 
по сравнению с январем – на 3%. Наиболее заметный рост отмечен опять же в Ураль-
ском федеральном округе – 3,14%. Стоимость жизненно важных лекарств по УрФО 
увеличилась на 9,47%, препаратов стоимостью до 50 рублей – на 11,26%.

Среди объективных причин роста цены на медикаменты в рознице – повышение 
закупочных оптовых цен на 2,4%. А по сравнению с январем 2014 года – на 9%. Рост 
закупочных оптовых цен на лекарства отмечен по всей стране, при этом по Уральско-
му федеральному округу он наиболее существенен.

На Южном Урале проводится мониторинг цен и в рамках проекта «Народный 
контроль», координатором которого в регионе является советник председателя За-
конодательного Собрания Челябинской области Вадим Воробей. Он также отчитался 
о результатах анализа цен в аптечных сетях.

– В рамках проекта «Народный контроль» мониторинг цен на лекарства про-
водится в еженедельном режиме, – заметил Вадим Воробей. – За последние не-
сколько месяцев мы проводили мониторинг стоимости в первую очередь лекарств 
против гриппа и ОРВИ. Стоимость 25 наименований медицинских препаратов 
анализировалась еженедельно в пяти крупнейших аптечных сетях. Стоимость пре-
паратов в феврале 2015 по сравнению с октябрем 2014 года увеличилась на 2%. На 
январь этого года рост этой группы лекарств, по нашим данным, составил 9,8%. На 
15 февраля 2015 года – 11,4%. Стоит добавить, что эпидемия по гриппу и ОРВИ про-
шла, а значит, и восстребованность данных лекарственных препаратов снизилась. 
И по нашим последним данным, наблюдается снижение стоимости этой группы 
лекарств на 4,4%. 

Заметим, мониторинг цен на лекарства, а также на продукты первой необходи-
мости в регионе проводится по инициативе спикера южноуральского парламента 
Владимира Мякуша (фракция «Единая Россия»). Парламентарии по-прежнему 
анализируют цены в своих избирательных округах. Тем не менее, по словам вице-
спикера Законодательного Собрания, председателя комитета по социальной и 
молодежной политике, культуре и спорту Александра Журавлева (фракция «Единая 
Россия»), ситуация остается напряженной. Тему ценообразования на лекарства 
парламентарии со счетов списывать не планируют. Этот вопрос по-прежнему будет 
на постоянном контроле.

сКольКо стоит здоРовье?
Ситуация на лекарственном рынке пока нестабильна. К такому выводу 
пришли депутаты, рассмотрев на очередном заседании комитета по 
социальной и молодежной политике, культуре и спорту вопрос, касающийся 
лекарственного обеспечения южноуральцев.
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Депутаты южноуральского парламента – 
члены комитета по социальной и молодежной 
политике, культуре и спорту побывали на 
экскурсии в Челябинской универсальной 
научной библиотеке. Рабочий визит 
законодателей в главную библиотеку области 
состоялся в рамках объявленного главой 
государства 2015 года Годом литературы в 
Российской Федерации.

Парламентарии посетили помещения, в 
которых никогда не бывал ни один чи-
татель: центр консервации, где в год ре-

ставрируется более тысячи книг, хранящихся не 
только в фондах Публички, но и других библиотек 
области; сканерную, где оцифровываются книж-
ные фонды; книгохранение, в котором хранятся 
даже дореволюционные издания. Побывали за-
конодатели и в библиотечных залах – отделах 
краеведения, литературы по искусству, центре 
правовой и деловой информации, читальном и 
выставочном залах. Депутатам показали элек-
тронные каталоги, а также экземпляры редких 
книг, которые хранятся в фондах областной би-
блиотеки. Среди старейших изданий – книги 
1642 года, Коран на французском языке, издан-
ный в Польше, а также издания XVIII века. 

От всего увиденного депутаты испытали силь-
ные эмоции.

– Увиденное очень впечатлило, испытал 
сильный восторг от визита в областную универ-

сальную научную библиотеку, – рассказал вице-
спикер регионального парламента, председатель 
комитета по социальной и молодежной политике, 
культуре и спорту Александр Журавлев (фракция 
«Единая Россия»). – Общаясь с коллективом, есть 
понимание, что люди здесь работают по велению 
души. Радует, что сегодня на развитие библиотек, 
их оснащение направляются денежные средства, 
но пока этого не достаточно. Например, мы сей-
час много говорим о необходимости перевода 
библиотечных фондов в электронный формат, и в 
Челябинской областной библиотеке такой работой 
занимаются давно. Но, несмотря на это, лишь 
30 процентов литературных фондов Публички 
оцифровано. Депутаты понимают, что библиотеки 
области нуждаются в поддержке, и мы всячески 
стараемся оказывать посильную помощь.

С вице-спикером областного парламента со-
гласился и парламентарий Ярослав Чабан, кото-
рый также заметил, что впечатления от увиден-
ного только положительные.

– Люди здесь работают по-настоящему оду-
хотворенные, – заметил депутат. – В их глазах 
горит огонь, когда они говорят о книгах. И на 
самом деле трудно передать те чувства, которые 
испытываешь, когда видишь книгу, например, 
16-го или 18-го столетия.

Стоит отметить, что с депутатами Законода-
тельного Собрания Челябинской области Публич-
ка взаимодействует активно. Так, еще в декабре 

прошлого года с рабочим визитом областную 
библиотеку посетил спикер регионального пар-
ламента Владимир Мякуш (фракция «Единая Рос-
сия»), который презентовал книгу «Законодатель-
ное Собрание Челябинской области в лицах», а 
также пообщался с библиотекарями и читателями. 
В результате такой встречи было принято реше-
ние выделить дополнительное финансирование 
на продолжение ремонтных работ Публички. В 
январе текущего года Александр Журавлев при-
нял участие в презентации электронных ресурсов, 
а также получил читательский билет.

Кстати, на этот раз читательские билеты по-
лучили все депутаты, принимавшие участие в 
экскурсии по областной библиотеке.

В ближайшее время порядка 45 ветеранов 
Великой Отечественной войны справят 
новоселье. В этом депутатов заверила 
заместитель министра социальных 
отношений Челябинской области 
Раиса Хайритдинова, докладывая 
парламентариям о ходе работы по 
обеспечению жильем ветеранов войны.

Напомним, программа по обеспечению 
участников и ветеранов Великой Отече-
ственной войны жильем реализуется с 

2010 года по указу президента. В рамках реали-
зации указа определены три формы, благодаря 
которым нуждающийся ветеран может улуч-
шить свои жилищные условия: предоставление 
жилья по договору социального найма, предо-
ставление жилищных субсидий на приобретение 
в собственность квартиры или дома, а также 
предоставление единовременных денежных 
выплат на строительство или приобретение жи-
лья. Улучшение жилищных условий ветеранов 
осуществляется за счет федеральной казны. 

Стоит отметить, что на Южном Урале пода-
вляющее большинство ветеранов предпочитает 
приобретать жилье за счет получение субсидий 
от государства.

В общей сложности в областном реестре 
ветеранов Великой Отечественной войны со-
стоит 2 828 человек. За весь период реализации 
указа главы государства новоселье справили 
2 166 южноуральских ветеранов. Жилье ими 
было приобретено в основном за счет получения 
субсидий. В общей сложности за прошедшие 
годы на эти цели было потрачено более двух 
миллиардов рублей.

За прошлый год жилищные субсидии полу-
чили 49 ветеранов. Из федерального бюджета 
на эти цели было направлено чуть более 50 
миллионов рублей. Что касается текущего года, 
то федеральной казной Челябинской области 
на обеспечение ветеранов Великой Отечествен-
ной войны жильем было предоставлено 188 
миллионов рублей. Стоит обратить внимание: 
несмотря на то что в региональном реестре 
ветеранов на этот год в очереди стоит 251 чело-
век, благодаря выделенному из федерального 
бюджета солидному финансированию новыми 
квадратными метрами получится обеспечить 
179 участников и ветеранов Великой Отече-
ственной войны. При этом министерство соци-
альных отношений региона направило в адрес 
Министерства строительства Российской Фе-
дерации обращение за подписью губернатора 
Бориса Дубровского с просьбой увеличить фи-
нансирование, чтобы иметь возможность обе-
спечить к 9 Мая всех нуждающихся ветеранов. 
В ответ на это обращение областной минсоц 
был проинформирован о том, что Челябинская 
область получит дополнительное финансиро-
вание в том случае, если решение о выделении 
дополнительных финансовых средств будет 
принято в целом по стране.

– На сегодняшний день необходимо порядка 
75 миллионов рублей, чтобы обеспечить госу-
дарственными субсидиями всех нуждающихся 
в улучшении жилищных условий ветеранов 
войны, – прокомментировала заместитель 
министра соцотношений области Раиса Хай-
ритдинова. – Кроме того, стоит добавить, что 
правительством Российской Федерации было 
рекомендовано в первоочередном порядке 

обеспечить жильем именно участников и ин-
валидов Великой Отечественной войны. На 
сегодняшний день в области таких ветеранов, 
состоящих на учете, 45 человек, остальные – в 
основном члены семей и вдовы ветеранов. С 
учетом рекомендаций в настоящий момент 
вносятся соответствующие изменения в поста-
новление правительства Челябинской области. 
Как только они будут внесены, необходимо бу-
дет пересмотреть областной реестр. В настоя-
щее время из 45 человек 36 уже предоставили 
необходимые для получения жилищной субси-
дии документы. По ним уже готовятся уведом-
ления для выдачи субсидий на приобретение 
жилья. Остальные ветераны пока подбирают 
жилье, поскольку по условиям программы 

денежная субсидия предоставляется лишь при 
наличии подтверждения о подобранном жи-
лом помещении.

Добавим, что денежные средства на обе-
спечение жильем 45 ветеранов войны из феде-
рального бюджета уже выделены.

Комментируя тему, вице-спикер региональ-
ного парламента, председатель комитета по 
социальной и молодежной политике, культуре 
и спорту Александр Журавлев (фракция «Еди-
ная Россия») заметил, что вопрос обеспечения 
жильем ветеранов – один из центральных 
на Южном Урале. И он находится на постоян-
ном контроле и депутатов Законодательного 
Собрания Челябинской области, и областного 
правительства.

Рабочий визит в Книжный хРам

деньги на жилье для ветеРанов
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Основная цель квест-марафона – при-
влечь внимание к памятникам, по-
священным Великой Отечественной 

войне, Вечным огням, мемориальным доскам, 
обелискам – там, где необходимо привести 
подобные сооружения в порядок, собрать как 
можно больше фотографий мемориалов «Веч-
ный огонь» для создания реальной картины 
технического состояния памятников, вовлечь 
школьников в процесс подготовки к праздно-
ванию Дня Победы. Стоит отметить, присоеди-
ниться к участию в квест-марафоне решили 
более тысячи региональных школ по всей 
Челябинской области. В числе первых стала 
школа № 108, которая находится в Ленинском 
районе Челябинска. 

В торжественной линейке школьников, на 
которой и был дан старт проекту, принял уча-
стие первый вице-спикер областного парла-
мента Юрий Карликанов (фракция «Единая 
Россия»).

– Депутаты Законодательного Собрания Че-
лябинской области с радостью и единодушно 
поддержали социальный проект «Огонь Побе-
ды», который реализуется в честь 70-летия по-
беды над фашизмом, – заметил Юрий Карли-
канов. – На сегодняшний день на территории 
Челябинской области находится 91 мемориал 
«Вечный огонь», кроме этого, в регионе уста-
новлено много мемориальных досок, обели-
сков, памятников, которые напоминают нам о 
самой страшной, самой кровопролитной войне 
в истории нашей страны. Все они – как символ 

мужества, чести, патриотизма, символ нашей 
Победы. Но, к сожалению, многие из них на-
ходятся в плачевном состоянии. И мы очень 
надеемся, что в рамках нового социального 
проекта нам удастся привести памятники, по-
священные Великой Отечественной войне, в 
порядок. Каждый житель Южного Урала может 

внести лепту своим посильным уча-
стием в этой работе. Неважно, в ка-
кой форме это будет происходить – в 
формате субботников, личном участии 
в реконструкции или просто внесени-
ем денежных взносов на восстанов-
ление монументов, – любая форма 

гражданского участия будет приветствоваться. 
Предполагается, что проект завершится к 9 
Мая общим зажиганием Вечных огней. Ведь 
именно монументы «Вечный огонь» напоми-
нают нам о погибших и пропавших без вести в 
годы войны, о миллионах искалеченных судеб. 
И пока будет гореть Вечный огонь, в наших 
сердцах будет жить память о тех, кто ради нас 
отдал свою жизнь.

На торжественном построении, которое 
проходило в музее школы, среди экспонатов 
военного времени, учащиеся с шестого по 
восьмой классы получили задания. У каждой 
параллели оно свое.

Например, шестиклассники должны под-
готовить серию рисунков, посвященных Вели-
кой Отечественной войне, ребята их седьмых 
классов напишут сочинения на военную тему, 
а восьмиклассники посетят памятные мемо-
риалы, документально зафиксируют состояние 
каждого.

– Мое сочинение будет о том, насколько 
важно бережно относиться к истории нашей 

страны, особенно к памяти о Великой Отече-
ственной войне, – поделилась своим мнением 
семиклассница Юлия Никитина. – Ведь па-
мять – как благодарность всем солдатам – ге-
роям войны, они защищали нашу Родину. Для 
меня это тоже очень важно, потому что в той 
войне участвовал мой прадед. И я очень хочу, 
чтобы его подвиги не были забыты.

Кроме того, на торжественной линейке 
школы параллели восьмых классов был вру-
чен логотип школы, с которым ребята поедут 
в Севастополь для участия в параде Победы 9 
мая. Об этом рассказала директор по воспита-
тельной работе школы № 108 Нэлли Билецкая.

– Как только стало известно о старте проекта, 
мы сразу приняли решение к нему присоеди-
ниться, – прокомментировала педагог. – Ведь 
в нашей школе гражданско-патриотическому 
воспитанию уделяется много внимания. А ме-
роприятия, которые проходят в рамках «Огней 
Победы», очень тесно пересекаются с нашими 
программами обучения и воспитания. Кроме 
того, мы давно сотрудничаем с отрядом бы-
строго реагирования, ветеранами войны, об-
щественной организацией участников боевых 
действий «Боевое братство». Кстати, именно 
они вышли на нас с предложением принять 
участие в параде Победы 9 мая в городе Сева-
стополе. Мы на предложение откликнулись. В 
начале мая 20 наших учеников уедут в город-
герой. А 9 мая они примут участие в параде По-
беды и обязательно пронесут по Севастополю 
логотип нашей школы. 

Заместитель директора по воспитательной 
работе школы № 108 уверена: участие в подоб-
ных проектах крайне важно для подрастающе-
го поколения, ведь в них есть определенный 
элемент духовно-патриотического воспитания, 
приобщения к культуре, традициям родной 
страны.

Добавим, что по результатам квест-
марафона состоится заседание штаба проекта 
«Огонь Победы», на котором будет принято ре-
шение о реконструкции памятников. Помимо 
этого, лучшие творческие работы школьников 
будут опубликованы на официальном сайте 
проекта opobede74.ru.

Ирина ЯббАрОВА.
Фото Наиля ФАТТАХОВА

В начале прошлой недели во всех школах Южного Урала был дан старт патриотическому 
квест-марафону, который проводится в рамках социального проекта «Огонь Победы», реа-
лизуемого при поддержке депутатов Законодательного Собрания Челябинской области. 
Проект посвящен 70-летию Победы в Великой Отечественной войне.

огонь Победы
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КаК выбиРаются главы
Новые правила приняты депутатами Законодательного Собрания Челябинской области. 
Совместный проект Законодательного Собрания Челябинской области и газеты «Южноуральская панорама» «Просто о законе» позволяет наглядно, с помощью инфографики 
объяснить, как теперь будут выбираться городские, районные и поселковые управленцы.

В Челябинской области Выбирать рукоВодителей муниципальных 
образоВаний теперь будут по-ноВому
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Мы продолжаем публикации материалов, посвященных 70-ле-
тию Великой Победы, основанных на уникальных документах и 
фотографиях, хранящихся в архивах Южного Урала.

ГотоВ к труду и обороне

Даже в самые тяжелые военные годы осо-
бое внимание уделялось физическому 
развитию молодежи, стремление юно-

шей и девушек к занятиям спортом всячески под-
держивалось и поощрялось.

Считалась обязательной сдача норм комплек-
са физической подготовки «Будь готов к труду и 
обороне» (БГТО), «Готов к труду и обороне СССР» 
(ГТО), «Готов к санитарной обороне» (ГСО) и «Во-
рошиловский стрелок». Ребята с гордостью носили 
на груди значки – показатели их спортивных по-
бед. Многие становились членами добровольных 
спортивных обществ, Общества содействия оборо-
не и авиационно-химическому строительству СССР 
(Осоавиахим).

С особым энтузиазмом юноши и девушки уча-
ствовали в традиционных лыжных и легкоатлети-
ческих кроссах. По заданию ЦК профсоюза рабо-
чих промышленности боеприпасов СССР в области 
была проведена работа по подготовке лыжников. 
К 1 марта 1943 года на заводах Народного комис-
сариата боеприпасов СССР было организовано 9 
лыжных баз – 1066 пар лыж, подготовлено 302 
инструктора-общественника, к лыжной подготовке 

было привлечено 9 169 человек. В комсомольско-
профсоюзном лыжном кроссе приняло участие 12 
249 человек. 

С 25 по 29 июля 1943 года в Свердловске прошла 
1-я Уральская спартакиада. Первое место завоевала 
команда Свердловской области, второе досталось 
Челябинской, третье – Молотовской (Пермской) 
области. От Челябинской области участвовало 53 
спортсмена.

Летом 1945 года в районах и городах Урала 
проходили спортивные отборочные состязания, 
победители которых участвовали в областных со-
ревнованиях. Челябинская областная спартакиада 
проходила с 8 по 12 августа.

спартакиада В Челябинске

По решению Всесоюзного комитета по 
делам физкультуры и спорта с 19 по 24 
августа 1945 года в Челябинске прово-

дилась 2-я Уральская летняя комплексная спар-
такиада. В ней приняли участие 625 спортсменов 
из Молотовской, Свердловской, Челябинской, 
Чкаловской (Оренбургской) областей и Башкир-
ской Республики. Честь Челябинской области 
в этом масштабном спортивном мероприятии 

защищали 125 человек, все они – при-
зеры областной спартакиады. 

Уральская летняя комплексная спарта-
киада проходила на челябинском стадио-
не «Динамо». На ней были представлены 
наиболее массовые виды спорта – легкая 
атлетика, гимнастика, плавание, велоси-
педный спорт, рукопашный бой, футбол, 
баскетбол. Среди участников спартакиады 
было немало мастеров спорта, особенно в 
командах Свердловской области.

Честь Челябинской области в соревнованиях по 
футболу защищала команда «Динамо» (выиграла 
все встречи), по баскетболу – мужская и женская 
команды «Трактор». Группу велосипедистов воз-
главляли велогонщики из Златоуста. Команда по 
рукопашному бою состояла из курсантов танкового 
училища, в нее также входили чемпион СССР по 
преодолению полосы препятствий Медведев и чем-
пион Уральского военного округа по рукопашному 
бою Романов. Юношеские команды участвовали в 
соревнованиях по легкой атлетике, гимнастике и 
плаванию и внесли свой вклад в победу.

Общекомандное первое место с вручением 
переходящего Красного знамени Всесоюзного 

комитета по делам физической культуры и спорта, 
диплом 1-й степени завоевала сборная Челябин-
ской области, второе – Свердловской области. Всего 
челябинские спортсмены завоевали 8 дипломов. 
Завершилась 2-я Уральская летняя комплексная 
спартакиада массовым забегом всех участников 
соревнований.

В тяжелые военные годы люди смогли выстоять 
и победить благодаря силе духа. В невзгоды сердце 
человека живет верой и надеждой. Искусство, ли-
тература на протяжении долгих пяти лет помогали 
находить силы выживать и сохранять веру в мир-
ное будущее.

Ираида ЯнгИрова,
главный археограф ГУ «Областной государ-

ственный архив Челябинской области»

Окончание. Начало в № 6–7.
«Пой, гаРмониКа, вьюге назло…»
Культура, науКа, образование и спорт в ЧелябинсКой области в годы велиКой отеЧественной войны

долГ Гражданина – 
знать историю страны
– На заседании общественного сове-

та мы посчитали необходимым пред-
ставить опыт работы наших коллег 
из Челябинской региональной обще-
ственной организации участников 
боевых действий «Родина». На наш 
взгляд, их опыт может заинтересовать 
остальных членов совета и способство-
вать дальнейшему сотрудничеству, – 
открыл заседание председатель обще-
ственного совета Дмитрий Вяткин.

Как рассказал сопредседатель Со-
вета ЧРОО «Родина» Сергей Седнев, 
основными приоритетами деятельно-
сти организации являются оказание 
помощи участникам боевых действий, 
в первую очередь инвалидам, семьям 
погибших воинов, шефство над се-
мьями Героев России, погибших при 
защите Отечества, увековечивание 
памяти погибших при защите Родины, 
воспитание подрастающих поколений 
на примере их подвигов. 

Благодаря активной деятельности 
«Родины» память погибших воинов 
увековечена в названиях улиц и учеб-
ных заведений Челябинска и других 
городов Южного Урала. В Челябинске 
появились улицы Героев России Сергея 
Молодова и Александра Яковлева, а 
также проспект Евгения Родионова и 
набережная Сергея Кислова. Имена 
героев присвоены школам и технику-
мам. В этих учебных заведениях по-
стоянно проводятся уроки мужества, а 
лучшим ученикам вручаются премии 
в честь воинов-героев. 

– Стало традиционным проведе-
ние районных фестивалей военно-
патриотической песни, соревнова-
ний по дзюдо, областных военно-
спортивных состязаний, посвящен-

ных памяти Героев России. Наша 
организация участвует в проведении 
ежегодного конкурса «Герои Отече-
ства – наши земляки», в котором 
в 2014 году приняло участие свыше 
1400 школьников. В канун дней во-
инской славы мы проводим уроки 
мужества, организуем исторические 
викторины, встречи с молодежью, – 
делится опытом Сергей Седнев.

Одним из главных и масштабных 
проектов «Родины» стала «История 
Отечества в фотографиях», создан-
ная почти 10 лет назад. В рамках 
этого проекта было создано 6 фото-
выставок, использующих реальные 

фотографии из личных архивов 
ветеранов Великой Отечественной, 
войн в Афганистане и других го-
рячих точках, ветеранов военной 
службы, а также подразделений 
силовых ведомств: «История Ве-
ликой Победы», «Афганистан в на-
ших сердцах», «Северный Кавказ», 
«Группа советских войск в Герма-
нии – часть нашей жизни», «Анти-
террор» и «Внутренние войска – вой-
ска правопорядка». За неполные 
10 лет эти фотовыставки посетило 
порядка 60 тысяч детей.

По итогам обсуждения участники 
заседания приняли решение оказы-
вать содействие общественной орга-
низации участников боевых действий 
«Родина» в проведении мероприятий. 
А также рекомендовать министерству 
образования и науки Челябинской об-
ласти использовать опыт организации 
в проведении фотовыставок и уроков 
мужества. 

кто будет защищать 
отеЧестВо?

В продолжение темы военно-
патриотического воспитания молоде-
жи члены общественного совета обсу-
дили проблемы в сфере организации 
допризывной подготовки молодежи к 
службе в Вооруженных силах РФ.

К сожалению, сегодня в Челябинске 
работа с молодежью допризывного 
возраста проводится недостаточно 
эффективно. Кадетские классы, суще-
ствующие в учебных образовательных 

учреждениях, как правило, охватыва-
ют возрастной период с 1 по 9 класс. 
Переходя в 10 – 11 класс учащиеся уже 
не занимаются военной подготовкой, а 
предмет «Основы безопасности и жиз-
недеятельности» дает только общие, 
поверхностные знания. Фактически 
получается, что молодой человек при-
ходит в армию неподготовленным.

Как рассказал полковник в отстав-
ке Евгений Афанасьев, общественной 
организацией «Будущие защитники 
Отечества» была разработана трех-
летняя программа по обучению граж-
дан призывного возраста, согласно 
которой дважды в неделю для мо-
лодых людей проводятся занятия, 
направленные на знакомство со 
структурой и составом вооруженных 
сил, боевыми традициями, поряд-
ком прохождения военной службы, 
изучение основ ведения боевых дей-
ствий и обязанностей солдата в бою, 
изучение различных видов оружия и 
его боевых свойств. Кроме того, раз-
виваются навыки ориентирования 
на местности, оказания первой мед-
помощи, рукопашного боя. Занятия 
проводятся на открытом полигоне и 
на базе копейской школы ДОСААФ. Но 
сегодня такой «курс молодого бой-
ца» доступен лишь ограниченному 
количеству ребят. Для продвижения 
программы в массы необходима под-
держка органов власти, в том числе и 
финансовая.

– Проблема начальной военной под-
готовки допризывников сегодня дей-

ствительно существует, – соглашается 
председатель общественного совета 
Дмитрий Вяткин. – Как раз сейчас мы 
с коллегами работаем над вопросом 
включения начальной военной под-
готовки в образовательный стандарт 
или разрешения регионам вводить ее 
самостоятельно, как региональный 
компонент.

В Честь юбилея победы
Также в ходе заседания члены со-

вета приняли решение участвовать в 
эстафете пограничников, стартовав-
шей в Челябинской области в сере-
дине марта и посвященной 70-летию 
Победы.

Помимо этого, в мае, ко Дню По-
беды и Дню Святого Георгия обще-
ственный совет совместно с Фон-
дом патриотического воспитания 
и военно-шефской деятельности 
организует фестиваль «Урал – опор-
ный край державы» на базе военной 
части № 89547. Кроме того, в Че-
лябинске запланировано открытие 
передвижного просветительского 
поискового центра «Искать. Нельзя 
забыть». В этом году, как и в преж-
ние годы, по местам боевых опера-
ций Великой Отечественной войны 
выедут поисковые экспедиции. Еще 
одно важное мероприятие – акция 
«Меч Победы». Коллективом Златоу-
стовской оружейной компании изго-
товлено девять мечей Победы, кото-
рые будут вручены городам-героям.

Оксана ВЕЛИКАЯ

хРанить Память о геРоях России и восПитывать ПатРиотов
10 марта состоялось очередное заседание общественного совета при 
Законодательном Собрании области по патриотическому воспитанию 
и военно-шефской деятельности под председательством депутата 
Государственной Думы РФ от Челябинской области Дмитрия Вяткина 
(фракция «Единая Россия»). На повестке дня были вопросы, связанные с 
патриотическим воспитанием молодежи, совершенствованием системы 
допризывной подготовки и мероприятиями, посвященными 70-летию 
Великой Победы.

Дмитрий Вяткин, депутат Государственной Думы, председатель обще-
ственного совета при Законодательном Собрании Челябинской области 
по патриотическому воспитанию и военно-шефской деятельности:
– Мы приняли решение использовать все возможности для популяриза-
ции среди детей и молодежи знаний об истории Великой Отечественной 
войны: передвижные выставки, уроки мужества, творческие конкурсы и 
военно-патриотические сборы. Сегодня на изучение этой темы в школе на 
уроках истории отводятся считанные часы. Фактически наши дети ничего 
не знают о великом подвиге дедов и прадедов, благодаря которому живы 
наши народы и государство как единое целое. Экспертный совет реко-
мендовал образовательным учреждениям, министерству образования 
Челябинской области максимально использовать опыт общественников в 
военно-патриотическом воспитании молодого поколения.

Фо
то

 Н
аи

ля
 Ф

АТ
ТА

ХО
ВА



№ 8 (377) • 25 марта 2015 года 7ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской области

Квест-марафон в школе № 4 
стартовал торжественной ли-
нейкой в конференц-зале. Ров-

но в 10.00 утра учащиеся с шестого по 
восьмой классы услышали позывные 
Победы.

Открывая линейку, директор школы 
Оксана Мигунова рассказала о новом 
проекте «Вечный огонь Победы», кото-
рый стартовал в Челябинской области. 
Миссия проекта – навести порядок и 
восстановить существующие памят-
ные места и мемориальные таблички, 
а также вовлечь в акцию как можно 
больше жителей нашей области.

Школьникам предстоит отыскать 
все памятники героям Великой Отече-
ственной войны и подробно зафикси-
ровать на фото их нынешнее состояние. 
Ребятам также будет предложено на-
писать сочинение-рассуждение на тему 
«Что для меня значит Вечный огонь» и 
поучаствовать в фестивале рисунков 
«Огонь Победы».

Директор школы пожелала всем 
участникам быть достойными памяти 
наших предков и вручила восьмикласс-
никам первый конверт с заданием, 

которое приведет ребят к миасскому 
мемориалу Вечной славы «Скорбящая 
память».

Виктор Корман рассказал о боль-
шом вкладе нашего города и Ураль-
ского автомобильного завода в Ве-
ликую Победу: «В Миассе нет семьи, 
которой не коснулся бы пожар Великой 
Отечественной. Мы свято чтим наших 
земляков-фронтовиков, одолевших 
врага на полях сражений. Мы помним 
и великий подвиг наших дедов и пра-
дедов здесь, в тылу. Это их руками – 
тружеников Уральского автомобильно-
го завода – был создан легендарный 
грузовик ЗИС-5, который фронтовики 
с любовью называли Захаром. Суровой 
зимой 1941 года днем и ночью, в лю-
тый мороз, под открытым небом ми-
ассцы монтировали эвакуированное из 
Москвы оборудование завода имени 
Сталина, устанавливали станки и запу-
скали их в работу, чтобы отправить на 
фронт столь нужные грузовики, кото-
рые воевали на всех фронтах Великой 
Отечественной войны, приближая по-
беду нашего народа над врагом. Сегод-
ня наши недруги пытаются переписать 

историю Второй мировой войны, при-
низить великую освободительную роль 
нашей страны в разгроме фашизма 
и освобождении народов Европы. Мы 
с вами, нашим подрастающим поко-
лением, не должны позволить никому 
умалить подвиг наших ветеранов. И, как 
сказал наш президент, мы обязаны за-
щитить правду о событиях Второй миро-
вой войны, отстоять подвиг, достоин-
ство, доброе имя павших и живых».

Депутат ЗСО вручил шестикласс-
никам конверт с заданием. Старше-
классники подготовили к линейке 
литературную постановку «Я помню! 
Я горжусь!» о важности памяти о По-
беде в Великой Отечественной войне 
и гордости за свою Родину. Во время 
выступления у многих ребят в глазах 
промелькнули слезы, а это значит, что 
такой важной темой они прониклись до 
глубины души.

ДОбРыЕ ДЕЛА

«я Помню! я гоРжусь!»

Помогли Решить жилищный воПРос

-Дорогие ветераны, дорогие дру-
зья! В эти дни мы продолжаем 
череду праздничных меропри-

ятий, посвященных великой Победе совет-
ского народа в борьбе с фашистской Гер-
манией. В этот огромный подвиг немалый 
вклад внес Южный Урал. Здесь, в надеж-
ном тылу, создавалась и выпускалась во-
енная техника, здесь сформирован Ураль-
ский добровольческий танковый корпус. 

ЮУрГУ основан 
в 1943 году. Его 
первая кафе-
дра называлась 
«танки». Сегодня 
в вузе двенадцать оборонных специаль-
ностей и около тридцати – двойного на-
значения. Университет является ключе-
вым элементом оборонного комплекса не 
только Южного Урала, но и всей России. В 

наше неспокойное время в 
Европе начинают забывать 
о том, что именно солдаты 
Советской армии освободи-
ли их от фашизма. Но, что 
бы ни случилось, универ-
ситет продолжит создавать 
качественную технику и го-
товить профессиональные 
кадры для силовых структур 
и оборонно-промышленного 
комплекса нашей страны. Мы 
вечно будем помнить подвиг, 
который совершили вы – ве-
тераны, наши деды и праде-
ды, а современные молодые 

люди станут вам достойными преемника-
ми, – сказал Александр Шестаков.

Участники эстафеты и все присутствую-
щие возложили венки и цветы к Вечному 
огню на Аллее Славы. Торжество продол-
жилось в стенах Южно-Уральского госу-
дарственного университета, где состоялись 
праздничный концерт, фотовыставка и де-
монстрация документальных фильмов.

Эстафета Победы стартовала в начале 
февраля одновременно в Бресте и в Мур-
манске. В ней задействованы сотрудники 
пограничных управлений со всей России. 
Маршруты проложены вдоль государ-
ственных границ стран – участниц СНГ.

После Челябинска эстафету примет 
Троицк, затем Чесма, Варна, Карталы и 
Бреды. Вслед за Южным Уралом – Орен-
буржье. Церемония завершения состоится 
в День пограничника – 28 мая в Москве на 
Поклонной горе.

В преддверии 70-летия Вели-
кой Победы областной совет 
ветеранов, Законодательное 

Собрание Челябинской области, ком-
пания «Новатэк-Челябинск» и медиа-
холдинг ОТВ приняли решение о прове-
дении в регионе социального проекта 
«Огонь Победы». 

На территории Челябинской об-
ласти располагается 91 мемориал 
«Вечный огонь», а также сотни па-
мятников, мемориальных досок, мест 
массовых захоронений участников Ве-
ликой Отечественной, сохранившихся 
со времен самой войны. Многие из 
этих мест памяти сегодня находятся 
в ненадлежащем состоянии, поэто-
му главная цель проекта – привести 
в порядок мемориалы и обелиски к 
празднованию 70-летия Победы.

– Это наш общий долг. Депутатам За-
конодательного Собрания необходимо 
принять активное участие в наведе-
нии порядка, проведении субботни-
ков, восстановлении и реконструкции 
этих культурных и исторических объ-
ектов. Важно личное участие каждого 
из нас, – подчеркнул председатель 

комитета депутат Сергей Кравчук 
(фракция «Единая Россия»). – Может 
быть, где-то необходимо оказать ча-
стичную материальную поддержку 
в проведении реконструкции неко-
торых мемориалов, находящихся на 
территориях избирательных округов 
депутатов. Депутаты – члены коми-
тета первыми должны поддержать 
этот социальный проект.

В завершение заседания члены ко-
митета обсудили вопросы подготовки 
второго турнира по хоккею в валенках 
на кубок Законодательного Собрания 
«Мы верим в каждого!» для воспитан-
ников детских домов. Уже известно, 
что турнир состоится 15 апреля на Ле-
довой арене «Трактор». По его итогам 
лучшая команда получит кубок Зако-
нодательного Собрания Челябинской 
области. Все участники будут награж-
дены поощрительными призами.

Депутатами было принято решение 
оказать поддержку воспитанникам 
детских домов, расположенным на 
территории их избирательных округов, 
при подготовке к этому турниру.

оксана велИкаЯ

На состоявшейся 
на днях в со-
вете ветеранов 

торжественной церемо-
нии, посвященной 70-ле-
тию Победы в Великой 
Отечественной войне, 
ветераны-никельщики 
получили юбилейные ме-
дали и подарки. В награж-
дении принял участие де-
путат Законодательного 
Cобрания Челябинской 
области Борис Мураш-
кин (фракции «Единая 
Россия»). Он поздравили 
тружеников тыла и участ-
ников войны с Победой, пожелал крепкого здоровья и 
мирного неба.

Всего в Верхнем Уфалее юбилейные медали будут вручены 
574 ветеранам, имеющим статусы труженика тыла и участни-
ков войны. Уже прошли церемонии награждения ветеранов 
в поселке Черемшанка, селах Иткуль и Силач. В ближайшее 
время будут чествовать бывших работников завода «Уралэле-
мент» и ветеранов-нижнеуфалейцев.

юбилейные нагРады 
ветеРанам

Эстафета Победы
Ректор ЮУрГУ, депутат Законодательного Собрания 

Челябинской области Александр Шестаков (фракция 
«Единая Россия») принял участие в митинге, посвящен-
ном прибытию в Челябинск Эстафеты Победы.

На мартовском заседании комитета по информационной политике 
депутаты – члены комитета обсудили вопросы участия депутатов об-
ластного парламента в реализации социально-патриотического проекта 
«Огонь Победы», приуроченного к 70-летию Победы в Великой Отече-
ственной войне. Также парламентарии рассмотрели информацию Управ-
ления Федеральной службы по надзору в сфере связи, информационных 
технологий и массовых коммуникаций по Челябинской области об итогах 
работы в 2014 году.

более полусотни тружеников тыла и семь участников 
войны – бывших работников «Уфалейникеля» – значат-
ся в списках совета ветеранов предприятия.

сохРанить «огонь Победы»
Депутат Законодательного Собрания Челябинской области 

Виктор Корман (фракция «Единая Россия») дал старт региональ-
ному патриотическому квест-марафону, посвященному 70-летию 
Великой Победы, в средней школе № 4 Миасса.

Сложные семейные обстоятель-
ства вынудили ее вернуться 
из Казахстана в свое родное 

село. Она одна воспитывает двух несо-
вершеннолетних детей. Один из детей 
инвалид, и ему нужна особая забота и 
комфорт. Крыши над головой у семьи 
не было. К быстрому решению жи-
лищного вопроса подключилась де-
путат районного собрания Троицкого 

района Галина Лотошко. По ее инициа-
тиве была срочно созвана жилищная 
комиссия Ключевского сельского по-
селения, которая приняла решение вы-
делить Зайнулиным муниципальное 
жилье по договору социального найма.

Уже через три дня после посеще-
ния общественной приемной договор 
о выделении половины дома был под-
писан и семья начала делать ремонт. 

В ближайшем будущем Ирина пла-
нирует оформление права собствен-
ности на данное жилье. Руководи-
тель общественной приемной Дми-
трия Медведева Владимир Горнов, 
учитывая тяжелое материальное 
положение Ирины Зайнулиной, при-
нял решение оказать финансовую 
помощь. Средства пойдут на ремонт 
печного отопления.

В декабре в Единый день приема граждан к руководителю приемной председателя партии «Единая Россия» 
депутату Законодательного Собрания области Владимиру Горнову обратилась жительница села Ключевка 
Троицкого района Ирина Зайнулина. На решение ее проблемы ушло всего 3 дня.
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ЮбИЛЕЙ

18 марта вице-спикер южноуральского 
парламента, председатель 
комитета по законодательству, 
государственному строительству и 
местному самоуправлению Семен 
Мительман (фракция «Единая Россия») 
принял участие в двух торжественных 
мероприятиях Управления ФСКН России по 
Челябинской области.

В первой половине дня парламента-
рий поздравил наркополицейских с 
12-летием федерального управления 

наркоконтроля, а вечером в стенах Законода-
тельного Собрания состоялось награждение 
лауреатов ежегодной общественной премией 
«Золотой орел».

В рамках празднования дня рождения феде-
ральной структуры наркоконтроля вице-спикер 
Заксобрания вручил благодарности областного 
парламента лучшим сотрудникам силового ве-
домства, а также приветственный адрес от спи-
кера южноуральского парламента Владимира 
Мякуша (фракция «Единая Россия») начальнику 
областного УФСКН Евгению Савченко.

Поздравляя коллег с праздником, начальник 
УФСКН России по Челябинской области, генерал-
лейтенант полиции Евгений Савченко заметил, 
что за 12 лет работы сотрудниками областного 
наркоконтроля было выявлено и пресечено 375 
фактов контрабанды наркотиков, 2570 груп-
повых преступлений, при этом каждое третье 
было совершено в составе организованных пре-
ступных групп и сообществ. Более семи тысяч 
наркопреступников были привлечены к уголов-
ной ответственности.

С 2005 года среди приоритетных задач нар-
коконтроля – социальные профилактические 
мероприятия. По словам начальника областно-
го наркоконтроля, комплексные полицейские 
и социально-профилактические направления 
позволили почти на 23 процента снизить смерт-
ность от наркотический отравлений среди юж-
ноуральцев в возрасте 15 – 34 лет. 

Во второй половине дня торжества продол-
жились в стенах Законодательного Собрания 

Челябинской области. Стоит отметить, что в этом 
году вручение общественной награды «Золо-
той орел» состоялось в юбилейный, десятый 
раз. Среди лауреатов – медицинские работни-
ки наркодиспансеров, члены и руководители 
общественных движений и организаций, нар-
кополицейские, внесшие за последний год осо-
бый вклад в борьбу против распространения 
наркомании на Южном Урале.

– Решением многих серьезных социально 
значимых проблем занимаются члены обще-
ственных организаций, причем делают они это 
абсолютно бескорыстно, – прокомментировал 
на церемонии награждения начальник Управ-
ления ФСКН России по Челябинской области 

Евгений Савченко. – И, как правило, о таких 
общественных организациях никто ничего не 
знает, у них нет денег на собственную рекламу, 
да они и не стремятся к известности. Но мы 
считаем, что в обществе о таких бескорыстных 
людях должны знать. Именно поэтому статуэт-
ки «Золотого орла» вручаются общественникам, 
чтобы популяризировать их опыт работы, от-
метить их вклад в борьбу против наркотизации 
общества. И несмотря на то что «Золотой орел» 
не предоставляет никаких привилегий, льгот, не 
дает материальной выгоды, награда эта стала 
престижной. Более того, в рамках подобного на-
граждения у нас появляются новые социальные 
партнеры, с которыми областной наркоконтроль 

успешно сотрудничает. За последние десять лет 
нашими партнерами стала 41 общественная ор-
ганизация. Благодаря нашим совместным уси-
лиям были проведены две с половиной тысячи 
профилактических мероприятий, среди которых 
патриотические, направленные на развитие ду-
ховности, пропаганды семейных ценностей и т. д. 
К этой работе нам удалось привлечь свыше 220 
тысяч молодых южноуральцев, при этом число 
разговоров о вреде наркотиков было сведено 
к минимуму. На мой взгляд, большим положи-
тельным результатом является акцентирова-
ние внимания на формировании позитивной, 
здоровой, жизнеутверждающей, деятельной 
личности.

На значимость и актуальность подобной 
награды обратил внимание вице-спикер Зако-
нодательного Собрания Семен Мительман. Пар-
ламентарий заметил, что только совместными 
усилиями с сотрудниками правоохранительных 
структур, органов власти, общественных ор-
ганизаций борьба с распространением нарко-
мании на территории области и государства в 
целом будет эффективной.

– Церемония награждения премией «Золотой 
орел» проходит уже в десятый раз, это говорит 
о том, что она стала традицией, – прокоммен-
тировал Семен Мительман. – Подобные ме-
роприятия очень важны в борьбе с оборотом 
наркотиков, поскольку необходимо отмечать 
вклад неравнодушных, переполненных энтузи-
азмом, энергией людей, которые помогают вос-
питывать подрастающее поколение, прививать 
им моральные и семейные ценности. Депутаты 
Законодательного Собрания Челябинской обла-
сти понимают значимость этого, поэтому всегда 
поддерживали и будут продолжать активно со-
трудничать с органами наркоконтроля.

За предыдущие девять лет существования 
общественной награды областного наркокон-
троля лауреатами «Золотого орла» стали 127 
человек. Учитывая, что в этом году еще 13 юж-
ноуральцев были удостоены этой премии, на 
сегодняшний день «Золотой орел» насчитывает 
140 лауреатов.
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12 лет в боРьбе с угРозой обществу


